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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Juicios civiles contarían con defensores de oficio y traductores  
Las personas que enfrenten juicios civiles podrían contar con el patrocinio de un defensor 
de oficio, así como un traductor o intérprete en caso de indígenas que no comprendan el 
español o personas con discapacidad, de prosperar la iniciativa presentada por la diputada 
Eréndira Isauro. A diferencia del Código Penal y del Código Familiar, el Civil no establece 
que el juez de instrucción debe informar al interesado que puede contar con un defensor de 
oficio para conocer de su procedimiento y, de aceptarlo, el juez da parte a la Defensoría de 
Oficio del Estado, para que lo designe. La base de la propuesta para establecer la misma 
prerrogativa en el Código Civil, es que hay personas que enfrentan un juicio y carecen de 
los recursos suficientes para pagar a un abogado particular que lo represente y defienda. 
 
Facultarían a Ayuntamientos para administrar planes de desarrollo urbano  
La nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial apenas está en construcción, pero ya hay 
iniciativas de ley para modificar el marco legal municipal y pueda aplicarse en cuanto sea 
promulgada. Una de estas iniciativas es la presentada por diputados de Morena para 
facultar a los ayuntamientos o concejos municipales a formular, aprobar y administrar la 
zonificación y planes de desarrollo urbano, así como los planes en materia de movilidad y 
seguridad vial, mediante una reforma a la Ley Orgánica Municipal. Los diputados Julieta 
García, Anabet Franco, Margarita López y Juan Carlos Barragán, señalan en la iniciativa 
presentada ante el pleno de la 75 Legislatura que las muertes por hechos viales en 
Michoacán van en aumento pasando de 402 fallecidos en 2020 a 487 en 2022. 
 
Lamentable, que AMLO politice temas de salud: diputada Rocío Beamonte 
Para la diputada local del Partido Enuentro Solidarios (PES), Rocío Beamonte Romero, es 
lamentable que desde Palacio de Gobierno Federal, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) insita en politizar temas de salud pública. Lo anterior, luego del llamado 
del mandatario federal dirigido a hospitales, farmacias y médicos 
para sustituir el fentanilo para uso médico, para su posterior prohibición. Al respecto, la 
diputada del Congreso de Michoacán recordó que esta droga es utilizada con 
fines médicos para tratar el dolor intercurrente del cáncer, por lo que, 
mencionó, AMLO debe dejar asesorarse por los expertos en el tema. 
 
Boletines: 
 
Penas más altas para proteger a adultos mayores de despojo: PES 
 
Mujeres, vitales para el progreso de Michoacán: 75 Legislatura 
 
Parejas, ex parejas o familiares, son quienes más incumplen las medidas cautelares 
de protección para las víctimas: Andrea Villanueva 
 
Comisión de Medio Ambiente comprometidos con el cuidado de los recursos 
naturales y protección animal: Balta Gaona 
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Presenta Mayela Salas iniciativa para proteger zonas deforestadas en Michoacán 
 
Voces de mujeres cimbran el Congreso del Estado; luchan por un mejor Michoacán 
 
Las mujeres son un pilar en la democracia de México: Fanny Arreola. 
 
Michoacanos enriquecen propuesta de nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial: 75 
Legislatura 
 
Acerca JC Barragán atención veterinaria gratuita a Villas del Pedregal  
 
Habrá continuidad en la 4T y nada de medias tintas: Fidel Calderón 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Como en la Expropiación Petrolera, AMLO rescató la Soberanía Nacional: Celis Silva 
La política energética requería un cambio radical, tal como lo hizo el general Lázaro 
Cárdenas del Rio hace 85 años, la Cuarta Transformación ha trabajado con una visión 
soberana buscando la autosuficiencia energética y el rescate de los bienes de la nación, 
mencionó Juan Pablo Celis Silva, en el marco de la gran fiesta por el rescate de la patria. 
“Tuvieron que pasar muchos años para que llegara un presidente comprometido con el país, 
que ha emprendido el rescate de las refinerías mexicanas que se encontraban 
abandonadas, así como la compra de la refinería de ‘Dos Bocas’ y la de ‘Deer Park’ en 
Texas”, expresó Celis Silva. 
 
AMLO, de estadista a matraquero que ya interviene en elección 2024: PAN  
El secretario general del PAN en Michoacán, Javier Estrada Cárdenas, reprochó que, con 
las declaraciones dadas en su discurso durante el mitin masivo de Morena este 18 de 
marzo, el presidente Andrés Manuel López Obrador interviene ya en el próximo proceso 
electoral de 2024. “Las declaraciones de López Obrador en el sentido de que habrá 
continuidad en 2024, constituyen una clara intromisión en el proceso electoral del próximo 
año; el presidente de la República abandona totalmente su responsabilidad de estadista 
gobernante para convertirse en un matraquero de su partido Morena”, comentó.  
 
Electorera e inmoral, movilización masiva de Morena por 18 de marzo: PAN  
La dirigencia del PAN en Michoacán señaló que la concentración masiva que llevará a cabo 
Morena este 18 de marzo en El Zócalo de la Ciudad de México, es una acción meramente 
electorera. En entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada 
Cárdenas, comentó que, con esta convocatoria a sus afines, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador busca enviar un mensaje de que se mantienen fuertes. “Es un acto que 
sigue dividiendo a los mexicanos, no tiene otra intención más que un fin electorero por parte 
del partido oficial, trata de enviar un mensaje a quienes creen en ese gobierno que de una 
manera u otra están fuertes, y para ello hacen un uso indiscriminado e inmoral de recursos 
públicos”, comentó el dirigente panista. 
 
No toca a AMLO decidir si habrá continuidad en 2024: PRI Michoacán  
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes advirtió que no le toca al 
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presidente Andrés Manuel López Obrador decidir si habrá continuidad en 2024. En 
entrevista con Quadratín, con relación a los dichos de AMLO este sábado, en que afirmó 
que “habrá continuidad” en la próxima elección, es decir, que Morena y la 4t seguirán en el 
poder, Memo Valencia puso tal aseveración en duda y dejó claro que eso es algo que 
decidirán los electores. 
 
Lázaro Cárdenas fue un gran presidente y como él, hagamos patria: Silvano  
Silvano Aureoles estuvo en los ministros michoacanos de Morelia y Uruapan para honrar la 
memoria del General Lázaro Cárdenas y la expropiación petrolera. Desde muy temprano 
se reunió con líderes políticos en monumentos conmemorativos donde se pronunció: “vean 
ustedes, Tata Lázaro, como le decían los purépechas con cariño, dio todo por México, se 
entregó en cuerpo y espíritu, en cambio los que hoy ocupan Palacio Nacional quieren 
destruir la paz y crear caos”.   
 
El PRD reprueba tajantemente las agresiones contra la Ministra Norma Piña 
El Presidente de México actúa como un militante más de Morena, no como Jefe de Estado 
Morelia, Michoacán, a 19 de marzo de 2023.-Luego de que simpatizantes de Morena 
quemaron una figura de cartón con el rostro de la Ministra Norma Lucía Piña Hernández, 
Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), las y los integrantes de la 
Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
reprobaron las agresiones que se hacen hacia la Ministra. El Presidente del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, exigió que cesen los agravios hacia la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCUN), y de manera específica hacia la Ministra Norma Piña. 
 
De Risa Encuestas Por Morelia 2024, Ahorita El Plan Es Secretaría De Finanzas: Luis 
Navarro 
Da risa la guerra sucia que pretenden utilizar con encuestas rumbo al 2024, señaló el 
secretario de Finanzas de Michoacán, Luis Navarro García, en entrevista para 
Changoonga.com. Esto, luego de que en días pasados circularan por medio de WhatsApp 
mensajes en los que presuntamente ofrecían un beneficio económico a cambio de 
compartir una encuesta, misma que arrojó a Navarro García como el favorito para ocupar 
la alcaldía de Morelia en 2024. 
 
“El gobernador y yo, determinaremos mi futuro para el 2024”: Luis Navarro 
sobre declaraciones del PVEM 
Después de que el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Ernesto Núñez Aguilar, diera a conocer que el secretario de Administración y Finanzas de 
Michoacán, Luis Navarro García es un buen perfil para asumir la alcaldía de Morelia, éste 
señaló que hasta el 2024 estaría analizando junto al gobernador de la entidad, Alfredo 
Ramírez Bedolla su futuro. Aunque agradeció el reconocimiento brindado por Núñez 
Aguilar, expresó que se encuentra enfocado en realizar las tareas que le asignó el 
gobernador del estado, además que busca generar las mejores condiciones para todos los 
michoacanos en su área. 
 
Exigimos seguridad sin guerra y paz para Michoacán: Toño Carreño  
El Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Toño Carreño Sosa, exigió 
seguridad sin guerra y paz para Michoacán, luego de una serie de acontecimientos de 
violencia que se han registrado en la entidad. De acuerdo a un comunicado, fue enfático al 
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hacer un llamado puntual y enérgico a las autoridades federales, estatales y municipales, a 
que dejen el proceso electoral del 2024 para ese año y en el presente resuelvan las 
problemáticas de las y los michoacanos. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Celebra Seimujer realización del primer Parlamento de Mujeres en Michoacán 
La secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), Carolina 
Rangel Gracida, celebró la realización del Primer Parlamento de Mujeres en Michoacán. 
Destacó que, aunque es respetuosa de la división de los poderes, llamó al Congreso de 
Michoacán a hacer políticas públicas en favor de ese sector: “no queremos ser cuotas, no 
queremos ser espacios a cubrir, carteras”. “Celebro que exista este parlamento y, sobre 
todo, más allá de que exista que los resolutivos de este primer parlamento sean elementos 
para llevar a la práctica”, agregó la secretaria. 
 
Obras constructivas en Morelia sin riesgo a quedar inconclusas 
Ante la inversión que se generará en la construcción de Ciudad Administrativa en la vieja 
Central Camionera de Morelia, el Secretario de Urbanismo y Obra Pública de Morelia, Juan 
Fernando Sosa Tapia, destacó que a la par, el gobierno municipal lleva a cabo el proceso 
constructivo 110 obras este 2023, sin que ninguna esté en riesgo por el costo que está a 
cargo de los ingresos propios. Y es que solo para la Ciudad Administrativa se prevé un 
gasto de 140 millones de pesos; sin embargo, el funcionario capitalino aseveró que las 
obras para 2023 están proyectadas en 180 millones de pesos. 
 
Habrá en Michoacán padrón de servidores públicos sancionados por violaciones a 
derechos humanos 
Con base a la necesidad de combatir la alta tasa de reincidencia en abuso de autoridad y 
otros malos manejos, a partir del mes de junio Michoacán contará con un padrón de 
funcionarios públicos y actores políticos sancionados por violaciones recurrentes a las 
garantías individuales de los ciudadanos en la entidad. La Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) anunció la medida que buscará poner a la vista y al escrutinio de la 
ciudadanía el comportamiento de los funcionarios públicos, así como de los aspirantes a 
cargos de representación popular.  
 
Disponibles 2 helicópteros para combatir incendios: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que están disponibles los dos helicópteros 
del Agrupamiento de Servicios Aéreos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), que 
apoyarán en el combate de incendios forestales y atención a brigadistas. Se informó que 
debido a que ya se han registrado quemas en serranías y áreas verdes de algunas 
localidades, el mandatario estatal aseguró que están listas las aeronaves oficiales para 
trasladar agua a zonas siniestradas y a personal que sufra accidentes durante las jornadas 
contra incendios. Refirió que la unidad AS350B3 matrícula XC-PTZ, cuenta con un helibalde 
de 820 litros de capacidad para trasladar y arrojar agua sobre el fuego, lo que permitirá 
sofocar quemas grandes en respaldo a los brigadistas.  
 
Gobierno De Michoacán Ya Gestiona Repatriación De Cuerpo De Militar Fallecida En 
EU 
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La titular de la  Secretaría del Migrante (Semigrante), Teresa Mora Covarrubias, informó 
que dentro de los trabajos de apoyo la familia de la tacámbarense Ana Basaldua Ruíz, 
militar encontrada sin vida en la base de Fort Hood, para que obtengan la visa humanitaria 
y puedan ingresar a Estados Unidos para participar en los honores funerarios, ya se tramitó 
el pasaporte de la madre. La funcionaria estatal señaló que las personas a las que han 
asistido se tratan de la madre y la hermana de la difunta y al momento del contacto ninguna 
contaba con un pasaporte vigente. 
 
En Michoacán, encuentro nacional Red de Promotores Comunitarios 
Como resultado de las gestiones realizadas por la presidenta honoraria del Patronato del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, Grisel Tello Pimentel, 
ante el Sistema Nacional DIF, la entidad logró ser sede del primer Encuentro Nacional Red 
de Promotoras y Promotores Comunitarios, que se desarrollará del 29 al 31 de marzo, en 
el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo). El evento tiene como 
objetivo reunir y escuchar los casos de éxito de las promotoras y promotores comunitarios 
de todo el país, quienes, además, tendrán la oportunidad de aprender de expertos a través 
de talleres, ponencias y conferencias magistrales, así mismo, podrán disfrutar y conocer las 
diferentes expresiones culturales de México. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Contraloría Morelia sancionará Bonos Covid de anterior administración municipal: 
Contralora 
La Contraloría del Municipio de Morelia está por sancionar como una falta administrativa 
los bonos que se entregaron al final de la administración anterior. Ello lo confirmó a 
MoreliActiva la contralora municipal, María del Carmen López Herrejón, quien de este modo 
dejó ver que no fue olvidado este asunto. Esto, toda vez que el gobierno del ex presidente 
municipal suplente Humberto Arróniz Reyes y su Cabildo autorizó el pago de 3 meses como 
finiquito del trienio y por haber trabajado de forma presencial durante la Pandemia, lo cual 
desde el inicio de su entrega causó aspavientos y su pago fue revisado por la Contraloría y 
por la Auditoria Superior de Michoacán. 
 
A salvo derechos de mujeres en gobierno municipal de Morelia 
La presencia de Eduardo Verástegui, el actor de ultraderecha y autodenominado provida el 
pasado 10 de marzo en Morelia, desató una serie de señalamientos por parte de colectivas 
feministas, basadas en regresiones en torno a los derechos de las mujeres que pudieran 
estar siendo apuñaladas por el gobierno municipal del expanista Alfonso Martínez Alcázar. 
Sobre el particular, la titular del Instituto de la Mujer Moreliana (INMUJERIS), Nuria Gabriela 
Hernández Abarca, observó que la presencia de Verástegui obedece más a un tema de 
trata de personas que a cuestiones como los derechos reproductivos de las mujeres. 
 
Morelia Buscarán Esterilizar A 20 Mil Perros Con Recursos Municipales 
La regidora municipal, Minerva Bautista, perteneciente a la Comisión de Medio Ambiente, 
Protección Animal y Desarrollo Rural del H. Ayuntamiento de Morelia, comentó existe una 
campaña de esterilización masiva en conjunto con el Centro de Atención Animal (C.A.A.), 
que se pretende enfocar principalmente en lomitos callejeros, para evitar la sobrepoblación 
de los mismos. «Este año se destinaron recursos para 20 mil esterilizaciones, eso es una 
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cantidad impresionante, histórica, la cuestión aquí, es que nos hemos encontrado con 
situaciones que no se previeron al visualizar está campaña, no solamente está destinada a 
dueños responsables, sino más bien, a los perritos en situación de calle», refirió la regidora. 
 
Atiende Ayuntamiento quejas por ruido en bares 
El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, encabezó operativo de 
inspección y vigilancia en bares denunciados por exceso de ruido. El operativo se realizó 
en coordinación con la dirección de Medio Ambiente de la Saderma; Protección Civil y 
Bomberos de Morelia y la Dirección de Inspección y Vigilancia. El objetivo fue verificar que 
dichos lugares no excedan los niveles de volumen de la música; asimismo, de cuidar la 
integridad y bienestar de los habitantes y a su vez, contribuir al cuidado del medio ambiente, 
evitando la contaminación auditiva que generan algunos establecimientos nocturnos. 
 
Hoteles no pueden exigir identificación de menores, para evitar trata 
Trabajadores en hoteles en Morelia están impedidos por ley para demandar a sus clientes 
muestren documentos que certifiquen que tienen una relación familiar con los niños que les 
acompañan. La presidenta de la Asociación de Hoteles de Morelia, Judith Mora Rodríguez, 
explicó que la norma vigente no obliga siquiera al huésped adulto a identificarse ante el 
personal de un hotel. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Invita DIF Michoacán a participar en encuesta sobre salud de adolescentes  
El Sistema DIF Michoacán, que encabeza la presidenta honoraria, Grisel Tello Pimentel, 
invita a participar en la consulta en línea de la segunda edición de la Guía de Acción 
Acelerada Global para la Salud de los Adolescentes (AA-HA). En un comunicado se informó 
que en dicha guía fue elaborada por la Organización Mundial de la Salud (OMS), con la 
finalidad de apoyar a responder los desafíos, oportunidades y necesidades de salud y 
bienestar de las y los adolescentes de 10 a 19 años de edad.   
 
Accidentes e infecciones respiratorias, mayoría de casos en el Infantil  
Infecciones respiratorias y accidentes constituyen actualmente los principales detonantes 
de atenciones médicas de urgencia en el Hospital Infantil de Morelia, señaló Silvia Chávez 
Gallegos, directora del nosocomio. Si bien no expuso datos referentes a la magnitud de la 
proporción que representan estas causales, Chávez Gallegos indicó que las infecciones 
respiratorias muestran una tendencia a la reducción, al consolidarse la estación cálida.  
 
Necesitas hacerte una Mastografía? La SSM realizará estudios gratuitos 
Con el fin de realizar diagnósticos oportunos de cáncer de mama a mujeres de 40 a 69 
años, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará una jornada de mastografías 
gratuitas en Puruándiro y Morelia. Los estudios se realizarán del martes 21 al 23 de marzo 
en el municipio de Puruándiro, en un horario de 08:00 a 18:00 horas, las citas podrán 
agendarse en las instalaciones del DIF municipal, ubicado en la Mariano de La Piedra 300, 
colonia Centro. 
 
Por concluir vacunación contra influenza en Michoacán 
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En el estado está por concluir la campaña de vacunación invernal contra la influenza, cuya 
meta es aplicar 582 mil 482 dosis, de la cual se tiene un avance del 98.8 por ciento, esto 
de acuerdo con lo informado por la Secretaría de Salud de Michoacán. La jornada que 
comenzó el pasado 3 de octubre del 2022 está por concluir el próximo 31 de marzo, y hasta 
el momento se han aplicado 575 mil 675 dosis, siendo los menores de cinco años el sector 
con mayor demanda con 299 mil 750 vacunas aplicadas, y seguidos por la población de 
adultos mayores con 128 mil 015 inmunizaciones. 
 
Michoacán cumple 3 años de la aparición del primer caso de COVID-19 
Michoacán cumple tres años de la aparición del primer caso de COVID-19, virus que desató 
un incremento de contagios y defunciones, pero que gracias a la estrategia sanitaria que 
implementó el Gobierno del Estado, y un año después a las intensas jornadas de 
inmunización, se logró la contención del virus. Desde el inicio de la pandemia, el 21 de 
marzo de 2020, se registraron en el primer mes mil 354 casos positivos y al finalizar el año 
el acumulado era de 32 mil 517; 12 meses después en el mismo periodo ya se contaba con 
un acumulado de 73 mil 983; para 2022 el registro creció a 110 mil 650 casos de 
michoacanos contagiados del virus, y actualmente, al 15 de marzo de 2023 se tienen solo 
mil 051 casos activos.  
 
Sin defunciones, Michoacán registró 41 nuevos contagios por COVID-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 41 nuevos contagios y ninguna muerte por 
COVID-19. Al corte de este domingo, el estado acumuló 218 mil 904 casos confirmados, 
pero mantuvo la cifra de 8 mil 773 fallecimientos. De los 41 nuevos contagios 23 fueron en 
Morelia y 2 en Uruapan. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
"Bullying se ha expandido debido a las redes sociales", dice subsecretaria de 
educación 
María del Carmen Escobedo Pérez subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) lamentó que debido a la vorágine de las redes sociales, el 
tema de bullying y el ciberbullying se ha expandido de manera dramática entre los 
estudiantes. En acercamiento con medios de comunicación, la subsecretaria de educación 
mencionó que la mayoría de casos de bullying se han reportado en Uruapan que son de los 
más importantes que han salido a brote, y es "principalmente de secundaria, de primaria 
poco hay" detalló. 
 
11 maestros fueron enviados a Tacámbaro, tras protestas magisteriales: SEE 
La subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación en el Estado, Carmen 
Escobedo Pérez, informó que ya fueron designados 11 maestros para la necesidad de 
docentes en este municipio. Esto, toda vez que toda la semana pasadas el ala magisterial 
Poder de Base CNTE bloqueó las carreteras del municipio para demandar la llegada de 
nuevos maestros. En este sentido, la subsecretaria remarcó que continúa la revisión para 
conocer cuántos maestros aún faltarán por ser asignados a la zona.  
 
Con “amenazas” Mandujano logró votación que lo eligió como líder, acusan 
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Con “amenazas” el líder de la nueva fracción de la CNTE, logró la votación que le dio el 
nombramiento, declaró Gamaliel Guzmán Cruz, quien continua al frente de la Sección XVIII 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. A dos semanas de la 
elección de Jairo Mandujano Ortega, en un proceso que Gamaliel Guzmán calificó 
como “irregular”, el secretario general de la Sección XVIII declaró que han surgido nuevas 
inconsistencias y que algunos de los maestros que asistieron a dicha asamblea, lo hicieron 
bajo amenazas.  
 
Profesores y directores, quienes más acosan a alumnas en universidades: Seimujer 
Son profesores y directores hombres quienes más ejercen acoso sexual en contra de 
alumnas de universidades, aprovechándose de su autoridad al interior de las instituciones 
educativas, informó la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres (Seimujer), Carolina Rangel Gracida. Rangel Gracida mencionó que es en la 
universidad el nivel académico donde más acoso sexual se comete. Sigue siendo la 
universidad un espacio de casos fuertes, sigue siendo un tema nacional que parecería que 
se queda en las secundarias o en las preparatorias, sigue estando en la universidad, es 
estas etapas donde hay más acoso, no solamente por parte del profesorados sino entre 
alumnos", dijo. 
 
El 31 de marzo publicarán convocatoria para renovar dirigencia de Sección XVIII de 
la CNTE 
El 31 de marzo se publicará la convocatoria para renovar la dirigencia de la Sección XVIII 
de la CNTE, informó el dirigente del ala “Poder de Base”, Benjamín Hernández Gutiérrez. 
En entrevista vía telefónica, el líder sindical explicó que la comisión organizadora ya se ha 
reunido en dos ocasiones para revisar los documentos que formarán parte de la 
convocatoria de renovación del comité seccional. “Se están revisando los documentos, 
también las relatorías de los elementos o argumentos que se dieron para que saliera la 
convocatoria, así como algunas observaciones que surgieron del proceso anterior, cada 
compañero de las regiones va a revisar los documentos y en la próxima reunión tendremos 
el borrador completo para darlo a conocer en Pleno”, añadió. 
 
Pese a advertencia de autoridad, CNTE va por pago de eventuales 
Pese a la advertencia de la autoridad de Michoacán, de que no habrá reconocimiento para 
los maestros no asignados por la SEE, la nueva fracción de la CNTE que dirige, Jairo 
Mandujano Ortega, va por el pago de los trabajadores conocidos como “eventuales”. En 
sus redes sociales, el líder magisterial recientemente electo, publicó que se reunió con el 
titular de la Secretaria de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, con quién 
aseguró, puso en la mesa los temas más apremiantes del magisterio michoacano. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Localizan restos óseos de 10 personas en Ziracuaretiro  
Derivado de actos de investigación que lleva a cabo, como parte de la estrategia de 
búsqueda de personas desaparecidas, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), 
ubicó este día un predio, en el que fueron localizados restos humanos, en el municipio de 
Ziracuaretiro. En comunicado de prensa se informó que durante las actuaciones realizadas 
por personal de la institución con apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
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en un inmueble en construcción, ubicada en la localidad de Zirimícuaro, observó montículos 
de tierra removida, por lo que con apoyo de la Unidad Canina (K9), llevaron a cabo 
excavaciones en dos depósitos ilegales, donde ubicaron los restos humanos de 10 víctimas.  
 
Disparan en el rostro a un hombre adentro de la Monumental de Morelia 
Cuando estaba al interior de la Plaza de Toros Monumental de Morelia, un hombre fue 
atacado y sufrió un impacto de bala en el rostro, indicaron fuentes llegas al tema. El 
susodicho quedó lesionado, él responde al nombre de Omar, de aproximadamente 32 años 
de edad. El hecho ocurrió la tarde de este domingo y fue reportado al número de 
emergencias. En el sitio se presentaron patrulleros y paramédicos, éstos últimos auxiliaron 
al masculino y lo canalizaron a un hospital para su adecuada atención médica. 
 
Cristian Paola, la michoacana con 4 hijos que desapareció en Moroleón 
El pasado 16 de marzo, la michoacana Cristian Paola Pérez fue extraída de su casa en 
Moroleón de forma violenta, enfrente de sus dos hijas de 11 meses y 14 años y hasta ahora 
no se sabe de su paradero. Sus familiares y amigos sospechan de su expareja, Édgar L. 
P., quien la violentó en repetidas ocasiones. Informan que es adicto a las drogas y el acohol 
y se dedica a vender ropa “de fayuca” los miércoles en Moroleón. Es la única persona con 
quien Paola tuvo problemas, informan. 


